

# 佐倉ばら会通信

Sakura Rose Society

事務局

住所 : 〒285-0858 千葉県佐倉市ユーカリが丘 2-1-8 佐倉ユーカリが丘郵便局留  
TEL 080-5966-1187 FAX 043-487-1539  
URL : <http://rose-society.sakura.ne.jp> (公式サイト)



No.

12

2021.April

佐倉ばら会の会章（シンボルマーク）は、佐倉ばら会の創立 10 周年を記念して、市内在住の彫刻家 久保 浩（くぼ こう）氏に制作を依頼したものです。今後、末長く皆さんに愛されていくことを願っています。

## 1 佐倉とバラ

①旧堀田邸（明治 23 年（1890 年）、佐倉藩最後の藩主・堀田正倫により建造）の襖の引手に、「薔薇と花菖蒲」が描かれています。このバラはコウシンバラであり、「国際ヘリテージローズ会議 2012 佐倉」のデイツアーハーの参加者により発見されました。また、明治 30 年には隣接地に堀田家農事試験場が設営され農業の近代化に貢献しました。この試験場には洋風庭園が造られていて、バラが栽培されていたかもしれません。

②佐倉市新町にある堀田家廟の入り口に、大きなモジに覆い被さる巨大なバラが発見されました。このバラは 11 代当主・堀田正恒伯爵がヨーロッパ留学の折に持ち帰り、お手植えされたものと言われています。比較的早咲きで強健なツルバラであり、10 メートルにまで伸長することがある、ツルティーローズで、100 年ほど前にヨーロッパで作出されたものであろうと推測されています。「佐倉 堀田邸ミステリーローズ」と命名され、佐倉商工会議所と佐倉ばら会により、2 年間で約 1000 本の苗が市民に無料配布されました。数年すると伸長した枝に見事なピンクの花を、市内のあちこちで咲かせることと思います。



## 2 佐倉市内のミステリーローズ

歴史のまち佐倉では、市内に由緒のわからないバラを見かけることがあります。これらのバラは比較的古い地域に多く見られますが、これらの地域も後継者不足等での過疎化が進み、庭の手入れが顧みられなくなり、無関心も助長し、バラもその姿を消しつつあります。今ここで、これらの姿を消しつつあるバラを調査し、記録に残すことは喫緊の課題であると考えています。

## 3 プロジェクトチーム（敬称略）

|          |                               |
|----------|-------------------------------|
| スーパーバイザー | 堀田正典 堀田恵美                     |
| アドバイザー   | 御巫由紀（千葉県立中央博物館 資料管理研究科長 農学博士） |
| 事務局      | 石川英二 湯浅宗徳                     |
| リーダー     | 前原克彦                          |
| サブリーダー   | 岩崎肇                           |
| メンバー     | 佐倉ばら会・NPO バラ文化研究所 会員有志        |



## 4 今後の予定

調査マニュアルの作成・調査票に基づく現地調査・データの整理・再度の現地調査を含め、1 年程度かけてデータの整理。その他、必要に応じて会議・勉強会を開催。

## 5 調査の成果

調査の成果を冊子としてまとめ、広く市民に発表すると共に後世に残す。

### □ ミステリーローズとは□

調査プロジェクトのアドバイザー、御巫由紀さんによると、ミステリーローズという言葉が生まれたのは、1979 年に、イギリスのバラの権威、ビーター・ハーケネス氏が、バミューダを訪ね、そこで、収集・保存されている古いバラの一群を、バミューダ・ミステリーローズと名付けたのが最初だということです。その後、この言葉は、次第に意味が広がり、現在では、世界各地の、名前や由来が不明ではあるが、その地域の気候に合って、長く栽培されてきたバラを指す言葉として使われているそうです。ファウンドローズ（Found Roses）と呼ばれることがあるとのことです。

佐倉ばら会の活動に、皆さまのご支援、ご協力を、お願いいたします。

## 佐倉ばら会へのお誘い

佐倉ばら会（Sakura Rose Society）は、バラやガーデニングの愛好家である会員相互の親睦を図るとともに、バラ文化の継承及び発展に寄与することを目的に、平成 22 年（2010 年）3 月に設立されました。現在、会員を募集中です。正会員の年会費は 3,000 円です。詳細については、佐倉ばら会の事務局まで、お気軽にお問い合わせください。

■佐倉ばら会事務局 ■ 〒285-0858 千葉県佐倉市ユーカリが丘 2-1-8 佐倉ユーカリが丘郵便局留  
電話 : 080-5966-1187 FAX : 043-487-1539



佐倉ミステリーローズ調査プロジェクトが発足

memo

HTは、「Hybrid Tea」の略で、現代バラの四季咲き大輪系のバラを総称しています。



前原克彦佐倉ばら会会長による、新シリーズ2回目です。

## 聖火 (Olympic Torch) HT 1996年 鈴木省三作出

日本のバラの父と称された鈴木省三の代表的な作品で、和紙を思わせる白い花弁に朱色がエッジにぼかしとなって映り、さながら日本画を見るような錯覚を覚えます。

1971年ニュージーランドで開催された、世界バラ会連合発足記念コンテストにおいて、南太平洋特別金賞を受賞しました。非常に強健で高温多湿の日本の気候にも負けず元気に枝を伸ばしています。



## 佐倉草ぶえの丘バラ園資料室に野村文庫を開設

NPOバラ文化研究所の副理事長を発足時から務められ、佐倉草ぶえの丘バラ園の発展に寄与され、2019年に逝去された野村和子さんの所蔵された約900点の資料が、草ぶえの丘バラ園資料室に収められました。鈴木省三の秘書を長く務められた野村さんの資料が、鈴木省三と同じ資料室に収めることができ、関係者一同ほっとしております。草ぶえの丘バラ園にお出かけ



の際は、ぜひ資料室に立ち寄り、数々の珠玉の資料をご覧いただきますようご案内いたします。

## 佐倉ばら会創立10周年記念パーティーを開催

令和2年10月24日(土)に、八千代市勝田台の貝殻亭で、佐倉ばら会の創立10周年記念パーティーが開かれました。令和2年度は、新型コロナウイルスの感染拡大防止の観点から、佐倉ばら会の予定していた事業も、その多くが中止になりましたが、節目である10周年記念パーティーについては、感染予防に最大限考慮したうえで、開催したものでした。



佐倉草ぶえの丘バラ園の見学会

当日は、午前中に、佐倉ばら会の前原克彦会長の開設により、佐倉草ぶえの丘バラ園の見学会が行われました。参加の皆さんには、秋のバラが咲く園内をゆっくりとめぐりながら、世界でも評価の高い貴重なバラ園の見学を楽しめました。また、園内のバラの人気投票も行われました。



西田三十五市長

午後からは、会場を貝殻亭に移し、ランチタイムでの懇談会は、来賓として西田三十五佐倉市長はじめ、佐倉商工会議所会頭、佐倉市観光協会副会长の臨席を賜り、それぞれ励ましとお祝いのご挨拶と、佐倉ばら会に対する今後の活動への期待のお言葉をいただきました。その後、午前中のバラ園でのバラの人気投票の結果発表、プロジェクターを使用しながら、佐倉ばら会の10周年の歩みを振り返りました。また、創立10周年を記念とした会報誌も配布され、佐倉ばら会の新しいスタートに向けて区切りのパーティーとなりました。



(注)「佐倉草ぶえの丘バラ園」は、平成26年(2014年)に、アメリカのカルフォルニア州サンマリノ市にある教育研究機関ハンチントン・ライブラリー、アートコレクション&ボタニックガーデンズにあるグレート・ロザリアンズ・オブ・ザ・ワールドプログラム (The Great Rosarians of the World Program) から殿堂入りバラ園の表彰を受けると共に、平成27年(2015年)には、世界バラ会連合から、優秀庭園賞を受賞しています。このダブル受賞は、アジアで唯一となっています。

参加された皆さん(撮影時のみマスクをはずしました)

## 佐倉ばら会の事業について

### 令和2年度

佐倉ばら会の令和2年度の事業につきましては、新型コロナウイルスの感染防止の観点から、予定しておりました事業のほとんどが、中止となりました。ただし、通年の事業として行っている、JR佐倉駅前のガーデン整備、志津コミュニティセンターの花壇整備については、年4回、植栽、草取り等を行いました。また、市内小中学校13校のバラ園の剪定や、染井野小学校花壇造り助成と、当会染井野班による維持管理(活動60回)を実施しました。

### 令和3年度

令和3年度の佐倉ばら会の事業につきましても、引き続き、新型コロナウイルスの感染状況の動向を勘案しながら、実施するか、中止にするかを判断するなかで対応させていただきます。現段階での予定事業としては、会員のバラガーデン及び、庭園の観賞会、日帰りバスツアー、講演会、つるバラ誘引、木ばら剪定講習会、ナイトを囲んでバラとボージョレを楽しむ集い等です。なお、今後の事業実施につきましては、会員の皆様には、個別にその都度ご連絡を差し上げますのでご了承ください。

新型コロナウイルスの感染状況の行先は、依然として不透明ですが、事業実施の際には、多数の皆様のご参加をお待ちしています。